

GEMEINSAM SORGEN GESTALTEN

Wie unsere Sorgearbeit besser gelingen kann: Pflegende Angehörige, Personen, die Unterstützung brauchen und „24h“- Personenbetreuer:innen vernetzen sich!

VERNETZUNGSTREFFEN IN GRAZ

AM 27.05. VON 14:00 BIS 17:30

MIT ANSCHLIESSENDEM OFFENEN AUSKLANG

ANMELDUNG: GEMEINSAM.SORGE.GESTALTEN@GMAIL.COM

Sehr geehrte Damen und Herren,

Wir laden Sie sehr herzlich zum ersten Vernetzungstreffen “Gemeinsam Sorge gestalten” für “24-Stunden”-Betreuer:innen, Personen, die Unterstützung brauchen und pflegenden Angehörigen ein.

Viele ältere Menschen, die Betreuung erhalten, leben zu Hause. Sie werden im Alltag von ihren Angehörigen unterstützt; manchmal auch von mobilen Pflegediensten, und oftmals auch von “24h”-Personenbetreuer:innen. Ohne diese wichtige Säule in der Pflege und Betreuung würde das System in Österreich nicht funktionieren. Trotzdem haben viele Betroffene das Gefühl, dass sie mit den vielen Herausforderungen eigentlich alleine gelassen werden: Arbeitsüberlastung, fehlende professionelle Unterstützung, mangelnde Wertschätzung, schlechte soziale Absicherung, mangelnde Qualität von Dienstleistungen und vieles mehr.

Jede betroffene Person hat in dem einen oder anderen Bereich eigene Erfahrungen gesammelt und blickt auf diese Problematiken aus ihrer eigenen Perspektive.

WAS WILL ICH? WAS BRAUCHE ICH? UND WAS MUSS SICH JETZT ÄNDERN?

Darüber wollen wir uns einen Nachmittag lang mit Ihnen austauschen.

Wir, das sind:

- IG24 – Interessenvertretung von “24-Stunden”-Betreuer:innen,
- Interessengemeinschaft pflegender Angehöriger,
- Abteilung Primary Care Medizin (ehem. Allgemeinmedizin) der Medizinischen Universität

Wir setzen uns mit Betreuung und Pflege zu Hause auf vielen verschiedenen Ebenen auseinander und bieten Beratung und Unterstützung für Betroffene.

Mit dem Vernetzungstreffen machen wir **einen ersten Schritt**, um die schwierige Situation in der 24-Stunden-Betreuung, die Belastungen von pflegenden Angehörigen und die Sorgen und Nöte von Personen, die betreut werden, zusammen zu denken und miteinander zu besprechen. Bei dem Treffen können Erfahrungen ausgetauscht werden, Bedürfnisse besprochen werden und Forderungen formuliert werden.

Gemeinsam sind wir stark! Unsere Sorgearbeit kann besser gelingen, wenn wir auch füreinander sorgen. Wir wollen erreichen, dass sich die zuständigen politischen Stellen mit den angesprochenen Problemen auseinandersetzen und bessere Lösungen finden.

Ihre Meinung ist gefragt! Ihr Beitrag kann mithelfen, eine Verbesserung für alle Betroffenen zu bewirken. Wir freuen uns, wenn Sie dabei sind. Es gibt kurze Vorträge und viel Raum für Ihre Erfahrungen, Fragen und Forderungen.

WANN: Am 27.05.2024 von 14:00 bis 17:30 Uhr mit anschließendem offenen Ausklang mit Buffet

WO: im Albert Schweitzer Hörsaal (GGZ, Albert-Schweitzer-Gasse 36, 8020 Graz).

ANMELDUNG: Bitte melden Sie sich so bald wie möglich und spätestens bis 30. April unter dieser Mailadresse an: gemeinsam.sorge.gestalten@gmail.com. Bitte geben Sie an, ob Sie als betroffene Angehörige, als "24h"-Betreuerin, als Person mit Unterstützungsbedarf oder als am Thema interessierte Person teilnehmen wollen. Die Anzahl der Teilnehmer:innen ist beschränkt! Sie bekommen innerhalb einiger Tage eine Rückmeldung, ob Sie teilnehmen können.

INHALTE UND ABLAUF: Begrüßung und kurzes Kennenlernen/ Vorstellung der IG24, IG pflegende Angehörige und Community Nurses / Austausch zu Sorgen, Nöte, Bedürfnisse / Zusammenführen der Ergebnisse /Ausklang bei Buffett

GUT ZU WISSEN: Ihre Anreise wird von uns bei Bedarf organisiert und bezahlt. Sie bekommen, wenn gewünscht, eine Teilnahmebestätigung. Moderiert wird das Treffen von Karin Ondas, für Essen und Trinken vor Ort ist gesorgt. Für weitere Fragen sind wir unter gemeinsam.sorge.gestalten@gmail.com oder telefonisch erreichbar: +43 (0)1 40160-34613 (Silvia Wojczewski).

Mit den besten Grüßen,

Simona Durisova und Flora Nagy, für: IG24 – Verband zur Förderung der Interessen der 24-Stunden-Betreuer:innen in Österreich (<https://ig24.at/>)

Birgit Meinhard-Schiebel, für: Interessengemeinschaft pflegender Angehöriger (<https://www.ig-pflege.at/>)

Silvia Wojczewski, für: Abteilung Primary Care Medicine, Zentrum für Public Health, Medizinische Universität Wien (<https://public-health.meduniwien.ac.at/unsere-abteilungen/abteilung-fuer-primary-care-medicine/>)

